



## LA FAMILIA COMO BASE DE LA EDUCACIÓN PARA NIÑOS DE COMUNIDADES RURALES.

Leticia Guadalupe Navarro Moreno<sup>1</sup> y Sadia Joyce Méndez Velasco<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Universidad del Papaloapan. Lgnavarrom@hotmail.com

La familia y la sociedad son la base de la educación de un país. Estos dos factores resultan de gran importancia e influyen en el desempeño de los estudiantes en la mayoría de las regiones del mundo. En México y dentro de las comunidades rurales la familia es la clave del éxito de los niños que cursan la educación básica (primaria). Muchos de los factores implicados incluyen la participación de los niños dentro de las actividades familiares como el sustento familiar, por lo cual el niño o el adolescente debe trabajar en alguna actividad que lo desvíe de sus tareas escolares; el cuidado de los hermanos menores y la adquisición de roles diversos dentro del núcleo familiar. En un estudio realizado en una comunidad indígena del estado de Oaxaca se midieron algunos factores que pueden influir en el desempeño de los alumnos dentro del salón de clase y, principalmente, en un proyecto denominado "La ciencia en tu comunidad" cuyo objetivo primordial es acercar a los niños de esta comunidad a la ciencia y al conocimiento que esta genera. Entre los resultados se observó que los alumnos, en general, tienen roles familiares que los hacen faltar a clases, muchos de ellos carecen de una alimentación completa, de ropa y calzado adecuados. En los hogares no existen libros ni apoyos necesarios para que los alumnos realicen las diferentes actividades escolares y si los alumnos llegan a terminar la escuela primaria, en su mayoría se dedicarán a labores familiares o se van a buscar trabajo a otros estados del país o a Estados Unidos. Lo anterior resulta de suma importancia ya que si se tomaran en cuenta dichos factores, se podría mejorar la calidad de vida y de educación de los niños de primaria.